

FORMAS DE INTEGRACIÓN DE LOS ESCLAVOS NEGROS EN LAS GOBERNACIONES  
DE ANTIOQUIA Y POPAYÁN, SIGLO XVII

TESIS PARA OPTAR AL GRADO DE DOCTORA EN HISTORIA

SANDRA MONTOYA MUÑOZ

Este estudio pretendió analizar las formas de integración de los esclavos y sus descendientes en las gobernaciones de Antioquia y Popayán en el siglo XVII. Los africanos llegaron a América como mano de obra esclava, al ser foráneos debieron ser insertados no solo en el territorio, también en la cultura hispana.

Esta inserción del esclavo dio como origen a todo un entramado económico, social y cultural, que modificaron y transformaron las estructuras hispanas implantadas en este nuevo territorio. Además, este proceso dio origen a nuevas identidades criollas que generaron arraigo por el territorio entre los negros y repercutieron en las futuras identidades nacionales.

Esta propuesta buscó entender cuáles fueron las formas de integración y como a partir de esta se crearon mecanismos de resistencias entre la población esclava negra y afrodescendiente en las gobernaciones de Antioquia y Popayán en el siglo XVII.